

# QUOI DE NOUVEAU ?

N° 8 - avril - mai 2023

Bulletin d'informations variées...



UNION DES DÉLÉGUÉS DÉPARTEMENTAUX DE LOT-ET-GARONNE

<http://47.dden-fed.org/>

## « se construire citoyen »

Le coup de pouce des DDEN à des projets qui font grandir et s'ouvrir aux autres et au monde...

17 projets ont finalement été retenus. Ils concernent 1 611 élèves très également répartis entre écoles urbaines (807) et écoles rurales (804).

**La date limite de remise des dossiers aux DDEN est fixée au vendredi 12 mai.**



Le Jury départemental pour 2023 se réunira le **mercredi 24 mai 2023** pour se plonger dans les dossiers remis avec la « mission » de **repérer des projets qui paraissent menés avec sérieux et construits avec la participation importante des élèves.**

Ces cinq personnes ont été proposées par le conseil d'administration pour leur proximité avec l'École publique et les valeurs que défendent les DDEN.

Il s'agit de Nadège Planques pour la MAIF, de Sandra Sartori pour la MGEN, de Priscilla N'Guyen Van pour la Ligue de l'Enseignement, de Thiéry Roques pour la Maison de l'Europe et de Jean-Louis Molinié, maire de Buzet s/Baïse.

Un très grand merci à elles pour leur adhésion spontanée à ce projet.

### Dates et lieux des réunions de délégations

- \* lundi 25 avril à **Marmande** – 14h30
- \* mardi 26 avril à **Agen** – 14h30
- \* jeudi 27 avril à **Monflanquin** – 17h30
- \* vendredi 28 avril à **Villeneuve** – 18h
- \* vendredi 5 mai à **Nérac** – 14h30

**Choisissez le plus pratique pour vous, mais venez surtout !!**

En Lot-et-Garonne, les délégations se calquent sur la carte des circonscriptions définies par les services académiques. Elles sont au nombre de six. (Agen 1 et 3 se réunissent ensemble)

Deux fois par année scolaire, sur convocation du DASEN (question d'assurance), les DDEN se retrouvent avec leur président(e) de délégation. La présidente départementale est également présente ainsi que l'IEN, dans la mesure de sa disponibilité.

C'est la 3<sup>e</sup> partie de notre mission officielle après la participation aux conseils d'école et la visite d'école. En premier, elle a pour but de mettre en commun les informations collectées grâce à l'imprimé de visite d'école. Une synthèse de toutes ces observations sera alors établie et remise à l'IEN chaque année. Mais elle est surtout un moment de discussions variées sur notre mission et sa réalisation. Un moment de mise en commun de nos expériences et de quelques « recettes »...

## ENQUÊTE PAUSE MÉRIDIDIENNE

Vos réponses au questionnaire et ses trois parties sur :

<http://47.dden-fed.org/>

1) Pour la **municipalité**, un rendez-vous avec l'élu responsable des écoles vous permettra d'avoir toutes les infos utiles. Cette partie sera commune à toutes les écoles de la municipalité (*prendre contact avec les autres DDEN*).

2) Pour la partie 2, une rencontre avec les **parents élus** sera le plus intéressant. Vous pouvez aussi leur communiquer les questions par mail et enregistrer leurs réponses.

S'il y a un **conseil d'élèves**, envoyez-lui les questions. Sinon, vous pouvez les rencontrer au moment du repas.

3) Pour la partie **école**, interrogez le **directeur-directrice** ou le responsable de la pause méridienne.

**Rassurez-vous, nous aborderons le sujet en détail lors de la réunion de délégation....**

## Pourquoi suis-je devenu(e) DDEN ?

\* **À 56 ans, j'aurais bien continué** à enseigner mais je me suis dit « place aux jeunes ! ». L'école c'était vraiment ma vie et l'envie de rester dans ce milieu était très forte. Devenir DDEN c'était pouvoir combiner tout cela : être utile à quelque chose, être près de l'école publique et laïque. Connaissant son fonctionnement, j'ai pu intervenir efficacement et comprendre les différents problèmes qui se posaient. Et je suis restée – j'en suis à mon 6<sup>e</sup> mandat (le dernier !) - parce que j'y étais bien et que par ailleurs je ne trouvais pas de remplaçant... Et ce n'est pas faute de chercher, croyez-moi !

[Francine Garrigues - DDEN à Villeneuve]

\* **Enfant d'une famille modeste**, l'enseignement a été pour moi une belle ascension sociale. Avec ma femme, elle-même DDEN, nous avons toujours voulu redonner aux enfants la chance que nous avons eu, à la façon d'un père ou d'une mère de famille... C'est donc comme le prolongement naturel de cet engagement que nous sommes devenus DDEN. On ressent une certaine fierté à être « missionné » par le Recteur d'Académie ! Nous sommes un point stable dans le conseil d'école, nous en sommes le fil rouge, la mémoire. Notre force c'est à la fois notre neutralité, nos convictions laïques et notre amour de l'École publique.

[Pierre et M-Antoinette Tonnelier - DDEN à Marmande]

## Une boîte à « outils »

*L'exposition Laïcité continue son périple...*

Elle sera passée par les collèges de **Fumel, Monsempron-Libos et Duras** avant de venir à **Agen Jasmin**, début mai.

Et au collège, c'est la partie **Qu'est-ce que la laïcité ? qui a la préférence.**

Dans les écoles, c'est la partie **La Charte de la laïcité** qui est choisie. On l'a vue à **Aiguillon** et elle ira à **Birac s/Trec** début juin.

## Formation initiale des directeurs en 2022-2023

L'habitude a été prise par l'inspection académique de nous permettre de nous présenter et rappeler ainsi notre rôle et nos missions.

**Comment les DDEN sont-ils perçus par les directrices et directeurs d'école ?**

Des réponses plutôt positives nous ont été données lors de notre intervention dans leur stage de formation initiale, le 21 mars dernier. Et les questions des stagiaires montrent l'intérêt qu'ils nous portent.

Ils connaissent les Délégués départementaux de l'éducation nationale, mais très vite la question arrive : « *Pourquoi n'ai-je pas de DDEN dans mon école ?* »

À cette demande légitime, nos deux délégués **Anne-Marie Lubin** et **Jean-Pierre Boué**, ont été contraints de rappeler le manque cruel de bénévoles pour cette mission et les efforts que nous faisons pour renverser la situation.

*En conclusion, nous sommes appréciés quand nous sommes présents et nous sommes espérés quand ce n'est pas le cas. C'est quand même encourageant...*

**Une adresse mail : [unionddden47@gmail.com](mailto:unionddden47@gmail.com)**

**Christiane Lafaye** présidente départementale

3, rue des Fossés Bouhaut 47170 MEZIN

**06 45 64 25 03**

**Et surtout, allez vite découvrir**

**notre site internet :**

**<http://47.dden-fed.org/>**